

HOSPITAL UNIVERSITARIO NACIONAL DE COLOMBIA

La Universidad Nacional ha dado un paso trascendental en su historia al lograr por primera vez tener un hospital universitario propio, proyecto que ha sido liderado desde la rectoría y decanaturas anteriores; por lo tanto es un deber no solamente de la próxima decanatura de la Facultad de Medicina sino de todas las decanaturas hacia adelante, liderar en conjunto con la rectoría y con la Corporación Salud U.N. la gestión del Hospital Universitario Nacional de Colombia, para lograr una proyección en el ámbito nacional e internacional, que permita consolidar un nuevo modelo de hospital universitario para el país y para Latinoamérica.

COMPLEJO HOSPITALARIO NACIONAL DE COLOMBIA

El Hospital Universitario Nacional debe trascender el concepto de un hospital por fases a una concepción de Complejo Hospitalario Nacional de Colombia (CHNC), como parte del campus universitario y escenario de proyección social de la Universidad Nacional de Colombia. Aquí tendrán cabida las diversas facultades con la inclusión de todas las carreras de las ciencias de la salud, ciencias humanas, ciencias, ciencias económicas, artes y arquitectura, veterinaria, agronomía, ingenierías y derecho.

La Facultad de Medicina debe convocar a toda la universidad para que entre todos construyamos un complejo hospitalario como parte del campus universitario para la formación, investigación y extensión de las diferentes disciplinas, tanto de pregrado como postgrado.

MODELO DE HOSPITAL UNIVERSITARIO

El hospital es de todos y para todos, debe desarrollarse en el marco de un nuevo modelo donde se lideren las redes integradas e integrales de servicios de salud, de formación de recurso humano y de investigación, garantizando la atención y la formación integral, con alta calidad y humanización.

El CHNC constituirá y liderará una red de instituciones prestadoras de servicios, inicialmente con aquellas con las cuales la Universidad tiene convenios para docencia, investigación y extensión, lo cual implica que se debe extender a todo el país, principalmente a las regiones que tienen mayor limitación para acceso a la alta complejidad y a tecnología de punta.

De esta manera la Universidad, a través del CHNC mantendrá la regencia académica de la educación formal de sus estudiantes

El Hospital Universitario, en conjunto con la Facultad y con AEXMUN, continuará trabajando en procesos de educación continua y permanente, logrando un posicionamiento a nivel nacional en este campo.

Por otro lado, con el concurso de la comunidad académica de la universidad, se construirá un modelo de formación general del CHNC, que a su vez integre los modelos específicos docentes para la formación de recurso humano en salud tanto en pregrado como postgrado, que sea referente para el país.

HOSPITAL UNIVERSITARIO COMO CENTRO DE EXCELENCIA

El CHNC debe posicionarse como una comunidad de centros de excelencia en servicios de salud, en formación de recurso humano y en investigación, innovando y generando nuevo conocimiento.

Los servicios y departamentos deben constituirse internamente como centros de excelencia que integren el aspecto asistencial, académico y de investigación.

Se debe generar un reconocimiento desde la idoneidad y la competencia del recurso humano, respaldado por la autoridad científica de la Universidad Nacional, a través de sus docentes y egresados.

Nuestros procesos nos deben llevar a garantizar altos estándares de calidad en educación, en prestación de servicios de salud y en investigación, para lo cual debemos lograr en el mediano plazo estar acreditados nacional e internacionalmente como centros de excelencia y como hospital universitario

EL HOSPITAL UNIVERSITARIO COMO UNA INSTITUCION LIDER EN HUMANIZACION EN SALUD

El Hospital Universitario Nacional debe ser líder y referente a nivel nacional e internacional y reconocido ampliamente como una institución que promueve y aplica los principios de la Humanización en salud, que incluya la humanización en la atención a los pacientes y a sus familias, la humanización en la educación en salud en lo relacionado con el bienestar de los estudiantes de pregrado y postgrado de las diferentes carreras, y la humanización en las condiciones del ejercicio y el bienestar de los profesionales y los trabajadores que prestan sus servicios en el hospital.

Se debe trabajar en alianza con la Facultad de Medicina y con su Grupo de Humanización en Salud para que todas las líneas de Humanización sean aplicadas de forma efectiva en el Hospital Universitario.

GESTION ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA

Debemos buscar la sostenibilidad financiera del hospital, a través de brindar servicios de salud integrales e interdisciplinarios, posicionándolos en el mercado como de excelente calidad a través de convenios con aseguradoras y entidades tanto del sector privado como público.

UNISALUD debe ser uno de nuestros aliados estratégicos no sólo como su principal prestador de servicios sino que en conjunto con la Facultad y el hospital debe trabajar en la construcción de un modelo integrado de prestación de servicios de salud.

Con el apoyo de la Universidad, de los programas de ciencias económicas y de administración, ciencias sociales, y administración y gestión en salud, debemos tener un análisis permanente que tenga en cuenta aspectos de rentabilidad social, económica, académica y de investigación de cada uno de los servicios que presta el hospital, para construir un modelo de gestión autosostenible y que sea ejemplo para otros hospitales universitarios.

Así mismo, este análisis permitirá tener un portafolio de servicios integrales para ofertar nuestra capacidad instalada, y aprovechar al máximo el recurso humano altamente calificado y la tecnología de punta con que contamos.

El CHNC debe crecer en todos sus aspectos de acuerdo al cumplimiento de metas en el tiempo establecidas a través de una planeación estratégica, que se debe revisar periódicamente y debe estar asesorada por diversas instancias de la universidad.

EL HOSPITAL AL SERVICIO DE LA PAZ Y EL POSCONFLICTO

El Hospital Universitario Nacional en concordancia con el papel y las propuestas que desde la Universidad Nacional se vienen desarrollando, debe apoyar y liderar diversas acciones en este proceso histórico de la construcción de la paz.

Para ello se propone desarrollar actividades de apoyo a las regiones víctimas de la violencia a través de un programa sólido de telemedicina que permita llegar a las regiones más apartadas y vulnerables. La facultad de Medicina con el Hospital Universitario Nacional, deberá convertirse en líder a nivel latinoamericano en la prestación de servicios de salud a distancia, educación, formación de recursos humanos e investigación, dando prioridad, a aquellas regiones afectadas por el conflicto armado. Utilizaremos los diferentes recursos de la

Universidad Nacional, tanto en infraestructura, tecnologías de la información, pero en especial la valiosa experiencia de nuestra planta docente.

Así mismo se propone desarrollar una propuesta para el país con intervenciones en áreas de Salud mental tanto a la población víctima del conflicto armado como a los diferentes actores que participaron en el mismo. La Facultad de Medicina a través del Hospital Universitario Nacional intervendrá de manera decidida en la implementación de programas de atención psicosocial de carácter individual y comunitario, con el objeto de ayudar a superar las heridas de la guerra y los duelos existentes. Para ello se buscará hacer acuerdos con las instituciones Nacionales e Internacionales comprometidas con las políticas establecidas por el Estado Colombiano para la reparación de las víctimas del conflicto, en el marco de los acuerdos de paz.

El conflicto armado afectó vastas zonas del país, en estas regiones viven los colombianos de más bajos recursos y con más necesidades básicas insatisfechas, se trata de compatriotas históricamente abandonados por el estado, que presentan perfiles epidemiológicos complejos, dentro de los cuales hay población con condición de discapacidad, con dificultades para el acceso a atención integral en salud, que cursa con diferentes tipos de secuelas, no sólo asociadas directamente con el conflicto armado, como amputados, heridos de diferente índole, sino también severas limitaciones funcionales, producto de patologías con alta prevalencia como la parálisis cerebral, eventos cerebrovasculares, artrosis, diabetes, etc. Todas ellas susceptibles de ser intervenidas por grupos de rehabilitación, mediante un manejo integral que permita su reincorporación a la sociedad y la mejoría de la calidad de vida, del paciente, su grupo familiar y social. La Facultad de Medicina a través del hospital universitario posee el recurso humano necesario para desarrollar estos programas, por lo cual con el concurso de las diferentes carreras involucradas, como fisioterapia, terapia ocupacional, fonoaudiología, nutrición, maestría en discapacidad, maestría en seguridad alimentaria, y la especialidad en medicina física y rehabilitación, seremos protagonistas del proceso de rehabilitación de estos grupos de población.

EL MEJOR HOSPITAL UNIVERSITARIO DE COLOMBIA Y UNO DE LOS 5 MEJORES DE LATINOAMERICA

El Hospital, en trabajo mancomunado con las facultades de salud y de todas las facultades de la universidad tiene todo el potencial para llegar a ser en corto plazo el mejor hospital universitario del país, tanto en las condiciones relacionadas con la alta calidad en la atención, la humanización en los diferentes sectores, como en la diversidad de servicios que puede ofrecer a los colombianos, fortaleza que le otorga el respaldo de toda la universidad.

El fortalecimiento de la investigación con el potencial que garantiza la amplia planta docente y la experiencia investigativa de las diferentes facultades de la universidad lo deben llevar a ser líder nacional e internacional en esta área en un corto plazo.

De todos nosotros depende el éxito de lo que nos propongamos a realizar, manos a la obra.

